

ELECO DE GERONA.

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Precios de suscripción: En esta capital 5 rs. al mes, 14 el trimestre y 24 al semestre. En la provincia y fuera de ella: 6 rs. al mes, 16 al trimestre y 28 al semestre. Números sueltos 6 cuartos. — Comunicados y anuncios medio real por línea de seis líneas, que se publicará tres veces al mes gratis. Este periódico se publica todos los días excepto lunes y los siguientes á días festivos. La Redaccion y Administracion se halla establecida en la libreria española, Cort-Real número 4. En dicho punto se admiten suscripciones, anuncios y reclamaciones, así como en la imprenta y libreria de D. Pedro Corominas, bajada de la cárcel vieja núm. 11. Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

GERONA 22 DE ENERO.

LA ECONOMIA Y SUS RESULTADOS.

La economía no es generalmente la virtud de la juventud, y es porque esta edad es imprevisora é irreflexiva; cuando uno se halla en la primavera de la vida, no tiene aun una idea exacta de las vicisitudes que ha de pasar, y el porvenir solo se le aparece en una perspectiva indistinta y lejana. Y sin embargo, no hay edad en que convenga mas la economía que en la juventud; sus necesidades son menores, puede soportar mas fácilmente las privaciones y tiene un exceso de fuerzas cuyo empleo procuran mucho mas de lo que exigen sus primeras necesidades; sus resultados son mas bellos y mas seguros. Aquel que planta un árbol en su ancianidad, con dificultad llegará á verle florecer; el que le planta en su juventud, no solamente cojerá los frutos, sino que descansará algun dia bajo su sombra.

La economía es un recurso seguro para todo el mundo, y hasta me atreveria á decir que no hay mas miserables sino los que lo quieren ser. No hay oficio, por pocos recur-

sos que ofrezca, que no pueda poner al que lo ejerce al abrigo de sus necesidades, y hasta procurarle con el tiempo un modesto pasar, con tal que, fiel á las prescripciones de la prudencia y no tomando sobre sí una carga demasiado pesada para sus fuerzas; emplee sábiamente el presente en prepararse el porvenir. Todos, tantos como nos hallamos en el mundo tenemos en nuestra mano esa piedra maravillosa que trasforma el cobre en oro; esta piedra es la economía; hé aqui el gran secreto de cambiar las pesetas en duros y estos últimos en billetes de bancos.

Supongamos un caso práctico.

Dos sugetos hace veinte años concluyeron juntos una carrera cualquiera: la casualidad hizo que fueran colocados en un mismo punto y con el sueldo anual de seis mil reales, por ejemplo; cada uno; sus trabajos particulares, que absorbían todo su tiempo, aumentaron hasta ocho mil reales el total de sus ingresos anualmente.

Los dos estaban dotados de la mayor honradez, y reunian á una gran moralidad los severos hábitos que su profesion les exigia.

Pero el uno sabia contar; preocupado sin cesar en las eventualidades de la vida, negábase á todo gasto

inútil; no habia economía, por insignificante que pareciera, que fuese indiferente á sus ojos; sus ahorros no permanecian ni un solo dia improductivos.

El otro no contaba jamás, no preveia nada; las grandes economías le parecian imposibles; las pequeñas insignificantes.

Al cabo de veinte años, el primero poseia treinta mil francos; el segundo no tenia absolutamente nada.

Una desgracia, una enfermedad cualquiera que los hubiera sobrevenido, habria hallado al primero al abrigo de ella; hubiera sumergido al segundo en todos los horrores de la necesidad.

Y sin embargo, durante los veinte años, ambos habian gozado, con corta diferencia, de los mismos placeres y diversiones.

Pero el fruto del trabajo, que en las manos del primero se habia conservado, acumulado, reproducido, habíase derretido en las del otro, sin que casi supiera como.

Dedúcese de lo dicho, que para llegar al bienestar el secreto es muy sencillo y está al alcance de todos. Consiste este en gastar menos de lo que se gana, y para esto saber refrenar sus deseos, privarse de lo que

no es absolutamente indispensable, y no considerar jamás como necesario aquello sin lo cual puede uno pasarse buenamente. Por cada capricho inútil sin el cual tenga uno el valor de pasarse hoy, recojerá mas tarde un placer real, cien veces mas vivo y duradero.

Pero nosotros nos creamos mil necesidades imaginarias; cedemos sin cesar á una infinidad de caprichos, y en lugar de arreglar nuestros gastos segun las verdaderas necesidades que sentimos, los arreglamos segun nuestros recursos, y felices aun si nos limitásemos á esto, pues las mas nos sucede que vamos aun mas allá de lo que nuestras fuerzas alcanzan, sin considerar que caminamos á una ruina segura.

SECCION DE NOTICIAS

LOCALES.

La funcion teatral que se dará en la noche de mañana, es á beneficio del reputado actor Sr. Coello, uno de los que mas simpatias ha sabido captarse entre el público que asiste al teatro. La funcion que ha elejido el beneficiado es muy apropósito para atraer al público á la vez que para demostrar las buenas dotes artísticas de que se halla adornado el Sr. Coello. «Naufragar en tierra firme» comedia lindisima, y «El mudo por compromiso» bonita y graciosa pieza, son las obras que constituirán la indicada funcion. Además la sociedad coral, como una muestra de cariño y simpatia al beneficiado cantará el bonito coro titulado «La caza del Jabalí.»

El Sr. Coello, que como dejamos indicado, tiene grandes simpatias entre el público por su natural modestia á la par que por el acierto con que siempre ha desempeñado sus res-

pectivos papeles y muy especialmente los de barba cómico, no dudamos que obtendrá un buen beneficio recompensándole, de este modo, los continuados esfuerzos que ha hecho para agradar al público, como lo ha conseguido. Por nuestra parte rogamos á nuestros lectores asistan a la funcion que anunciamos, en la seguridad que quedarán complacidos y contribuirán á premiar el mérito de un buen actor.

El lunes al anocheecer vimos que se agrupaba alguna gente en la plaza de la Constitucion y frente á la casa de Ayuntamiento, á causa de que algunos mozos de la Escuadra conducian presos á tres hombres y dos mugeres que parece que en el vecino pueblo de Sta. Eugenia, se entretenian en engañar á los incautos con el juego de la Ruleta. El alboroto que comenzaban las dos mugeres y algo de resistencia demostrada por todos, hizo que fueran conducidos á la Carcel para que descansasen de sus fatigas. Parécenos muy puesto en razon que las autoridades no permitan á tales *industriales* el ejercicio de una *industria* que no está comprendida en las tarifas del Subsidio industrial, y que la creemos inventada por *truanes* para cazar inocentes.

Tenemos entendido que á D. José Felip y Moy, le ha sido concedida por S. Santidad, la placa del Santo Sepulcro. Damos la mas cumplida enhorabuena al agraciado.

SECCION DE NOTICIAS

Leemos en un periódico de Granada:

«Cuando hace pocos dias escri-

bíamos que la ciudad de Huescar se iba haciendo célebre en los fastos criminales, estábamos léjos de creer que tan pronto habríamos de ocuparnos de un nuevo suceso desgraciado. Al anocheecer del dia 4.º del corriente, el cabo primero comandante de aquel puesto de Guardia civil, Juan Calvo Rojas, sintió voces de socorro en la calle se situa la casa cuártel: púsose inmediatamente en ella, y por Juan Martinez, de aquellos vecinos, fué informado de que su hijo Nicasio habia salido de su casa en un estado de desesperacion alarmante, asegurando que iba á ahorcarse. Informado el Calvo Rojas de la direccion que habia seguido, fué en su busca, y encontróle en el sitio llamado Los Sahu-cos, afueras de la poblacion, colgado de una morera, con la faja que habia tenido puesta Socorrido por el guardia con la actividad propia de las circunstancias, fué conducido al hospital donde pudo hacérsele felizmente volver á la vida, quedando el suicida á disposicion de los tribunales. Merece elogio en todas partes la conducta de la guardia civil.

Hace seis dias que los reyes de Bélgica han informado á la emperatriz Carlota de la horrible catástrofe de Querétaro. El primer movimiento de la emperatriz fué un grito de dolor seguido de abundantes lágrimas; recobrando despues toda la firmeza de su caracter mostró resignacion y dijo que desde hacia largo tiempo sospechaba una gran desgracia. Enseguida pidió vestidos de luto. Desde que se le dió la triste noticia la reina de los belgas no se ha separado de su cuñada.

Continúa la llegada á Roma de nuevos voluntarios. Las armas especiales han recibido fusiles *Spepar*, y

la infanteria fusiles sistema *Raming-tod*.

En muchas poblaciones de Italia, pero sobre todo en Nápoles, se están haciendo camisas rojas para la nueva expedición que se proyecta. Todas ellas tienen sobre el pecho una cruz y una V. Vendetta (venganza).

Hallándose vacante el cargo de diputado provincial por el partido de Hinojosa, provincia de Córdoba, se ha dispuesto que se verifique elección el día primero y siguientes de febrero próximo constituyéndose el colegio electoral en las casas de ayuntamiento de la capital del partido.

SUBASTA.

EMPRESA DE AGUAS POTABLES DE GERONA.

Acordado por esta Empresa sacar à pública subasta la construcción de una mina subterránea de conducción y escavación de la misma para conducir las aguas potables à esta ciudad, cuya longitud es de unos mil quinientos metros, así como también la zanja para la colocación de la tubería, de longitud tres mil setecientos setenta metros, se señala el día primero de Febrero próximo à las doce del mismo para dicho acto.

En su virtud las personas que deseen hacer proposiciones, lo verificarán en pliego cerrado que presentarán en la Dirección de la Empresa establecida en esta capital calle de Ciudadanos 18-1.º, en donde se hallan de manifiesto, para conocimiento del público, el pliego de condiciones facultativas y económicas, presupuesto y planos correspondientes que han de regir durante la contrata.

Al igual que en esta ciudad y en el mismo día y hora, se celebrará doble subasta en Barcelona, calle de San Pablo fonda Peninsular n.º 14, hallándose de manifiesto hasta dicho día el pliego de condiciones, planos y demás, en casa D. José Fontseré, calle Conde del Asalto n.º 26 piso 4.º

No se admitirá ninguna proposición que deje de comprender el completo de la contrata.

Las proposiciones se arreglarán exactamente al adjunto modelo. En el caso que resultasen dos ó mas proposiciones iguales, se celebrará en el acto del remate, únicamente entre sus autores, una segunda licitación por medio de puja.

Gerona 18 Enero de 1868.—Ernesto de Abelló.

Modelo de proposición.

D. N. N. vecino de.....enterado del anuncio publicado en los diarios, y de las condiciones que se exigen, según el pliego de condiciones, para la adjudicación en pública subasta de la construcción de las obras para la conducción de aguas potables à la ciudad de Gerona, se comprometo à tomar à su cargo la construcción de ellas con estricta sujeción à los expresados requisitos y condiciones, por la cantidad de.....reales por cada metro lineal de mina de conducción; por reales por cada metro cúbico de escavación de zanja para dicha mina, y por la cantidad de..... reales por cada metro cúbico de escavación para la zanja de la cañería con sus correspondientes rellenos

(Adviértese que las cantidades deberán estar escritas en letra, por las que se comprometo el proponente à la ejecución de las obras)

(Fecha y firma del proponente.)

Gacetilla.

Diálogo.—Caballero, me hace usted el obsequio de decirme dónde vive D. Ernesto?

—Me es imposible, señor mio, porque se murió ayer.

—¡Qué hombre tan desgraciado; morirse cuando le venia à dar la agradable noticia de que había muerto su suegra.

Anécdota.—Verificando un rey su entrada en una ciudad à las dos de la tarde, el Senado le envió diputados para que lo cumplimentasen.

El que debía tomar la palabra empezó así:

—Alejandro el Grande, el grande Alejandro..... y se quedó cortado.

El rey, que tenía mucha hambre, le contestó:

—Eh, amigo mio, Alejandro el Grande había comido y yo aun estoy en ayunas.

EPIGRAMA.

Juan se batió con Gil Bueso,
Y con muchísima calma
Le rompió don Gil el alma,
Pero el honor quedó ileso.

No pudo à un eiego curar
El doctor don Juan Centellas,
Y con un palo Pilar
Le ha hecho ver las estrellas.

CANTARES.

No mires à mi compadre
Por la Virgen del Pilar;

